



Rapport Annuel 2013



Universiade d'été
Kazan (Russie) 2013



Universiade d'hiver
Trentin (Italie) 2013

Rapport annuel 2013 du Président de la FSSU

Les universiades d'été et d'hiver sont les moments sportifs forts de cette année 2013. Les rendez vous internationaux des étudiants sportifs d'élites ont eu lieu en été à Kazan (Russie) et ensuite, à une période extraordinaire en décembre dans le Trentin (Italie). Nos sportifs ont remporté deux médailles et 14 diplômes pour les universiades d'été et ensuite 8 médailles et 11 diplômes pour les universiades d'hiver. Grâce à ces résultats sportifs les objectifs de la FSSU ont été atteints.

Au niveau de la politique du sport, le thème du sport d'élite et des études reste toujours d'actualité. En 2013, nous avons collaboré au projet de pilotage du concept de performance de la confédération et dans les workshops qui s'y rapportent. Un des autres facteurs clés dans le triangle Sport-Formation-Economie est le complément de dotations pour le conseil d'administration de la fondation du sport universitaire suisse. Du côté du sport, Matthias Remund, directeur de l'office fédéral du sport, renforce la position, du côté de la formation, le recteur et futur président de l'EPF Zürich, Lino Guzzella et du côté économique, Urs Rohner, président du conseil d'administration du groupe Crédit Suisse. Nous soutenons et promovons le sport durant les études en tant qu'élément important pour la formation de la personnalité non seulement par le biais de nos réseaux institutionnels mais aussi nos cœurs de métiers. L'objectif est de créer un environnement dans lequel nos étudiants peuvent exercer une activité sportive, sport d'élite ou de masse, tout en étant responsables et porteurs des nouveaux défis sociétaux.

Avec les candidatures pour des compétitions d'importance internationales en Suisse, nous montrons que nous ne sommes pas uniquement spectateurs mais aussi des acteurs. La préparation des CMU de Golf 2014 à Crans-Montana et les candidatures réussies pour l'EUC 2015 de tennis de table (Genève) et golf (St-Gall) ainsi que les CMU de Triathlon 2016 (Nyon) d'une part et d'autre part notre effort sur le long terme pour une candidature aux universiades d'hiver ont renforcé la FSSU en cette année 2013. Si tant est que la candidature valaisanne doit être retirée ou ne pas aboutir, nous évaluerons à nouveau une candidature pour les universiades d'hiver 2021 en Suisse. Nous pensons qu'il faut persévérer dans cette direction, surtout après le retrait d'une candidature olympique.

Organes journaliers en quelques mots

Comité:

Le comité s'est réuni lors de quatre séances ordinaires durant cette année 2013 (22 janvier / 19 mars / 28 mai / 28 octobre 2013). Les affaires importantes sont résumées ci après :

- Envoi des délégations aux universiades d'été et d'hiver 2013
- Envoi des délégations aux EUC 2013
- Transfert de compétence de Fredi Schneider à Marilen Matter en tant que chef de compétition pour les CM et les universiades
- Collaboration dans le comité de pilotage pour le „Concept du sport de compétition fédéral“
- Etablissement de la fonction „Communication“ à la FSSU et agrandissement de l'équipe avec Ronald Cosman en tant que responsable sponsoring
- Maintien de la réduction des coûts et des mesures de rendement croissant

- Maintien des cotisations de Swiss Olympic, de la confédération et de l'association de donateurs.
- Diverses séances avec le gouvernement et le département du sport du canton du Valais par la candidature pour les universiades.
- Organisation d'un événement client chez RUAG
- Préparation des CM universitaires Golf 2014 à Crans Montana (collaboration dans le CO)
- Candidature pour le CM universitaires Triathlon 2016 à Nyon
- Concept global sportif d'élite Communautaire „Universiade/Olympics“

Organisation faïtière:

Les représentants des associations faïtières dans les comités (FISU, EUSA, conférence des directeurs du sport universitaire), et surtout notre vice-président de la FISU/EUSA, Leonz Eder, ont orienté de façon continue toutes les séances de comité vers les activités importantes et les décisions de ces comités. La FSSU a pris part activement aux AG de l'EUSA et de la FISU tout comme le parlement du sport de Swiss Olympic.

Isabel Collischonn gère avec succès depuis 2012 la commission étudiante de l'EUSA et doit, afin de terminer ses études, passer le relais. La Suisse garde un siège à la commission européenne en la personne de Marion Höchli qui fait partie du comité de la FSSU et représente les étudiants, elle est disponible pour le prochain mandat et a été élue.

Au niveau national, nous continuons à travailler sur l'optimisation de la répartition des rôles de la CDSU et la FSSU dans le système officiel du sport universitaire suisse. La journée du sport universitaire 2013 s'est déroulée à Lausanne, où Georges-André Carrel nous a accueillis en tant qu'hôte une dernière fois. Die CDSU et CSU sont présidées par Reto Zimmermann.

Situation financière:

Le chef des finances, Stefan Schneider, tient une gestion professionnelle sûre des finances de la FSSU et de la fondation du sport universitaire. Les entrées de fonds et l'utilisation des fonds suivent le budget et ont permis aussi en 2013 de supporter les compétitions internationales. Les contributions de Swiss Olympic vont être revues en 2014 en fonction des performances. Les dispositions pour ce système sont préparées de manière intensive avec Swiss Olympic. Pour un mix des entrées de fonds publiques, respectivement du domaine privé, plusieurs scénarios se tiennent prêts. Nous avons engagés des discussions pour la prolongation du contrat avec notre sponsor principal qui se termine fin 2014, l'étude pour un nouveau contrat est en cours. Le comité de la FSSU a aussi réussi en 2013 à maintenir des coûts administratifs bas.

Un grand merci pour votre engagement

Mes remerciements vont sans les nommer à toute l'équipe de la FSSU en passant par l'organe de direction, le comité, les nombreux collaborateurs des SSU tout comme nos délégation, nos précieux chefs de disciplines dans les sports ainsi que le conseil d'administration fondation suisse du sport universitaire. Je souhaite aussi remercier notre



sponsor principal et partenaire CREDIT SUISSE pour sa confiance depuis 1987. Finalement je tiens à remercier de tout cœur notre association de donateurs avec leur fidèle donatrices et donateurs.

Zürich, le 4 février 2014

Andi Csonka
Président de la fédération suisse du sport universitaire

Traduction par David Marclay